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Прямая речь

Редакция газеты «Коммерсантъ» в Санкт-Петербурге 
является, на мой взгляд, одной из самых профессио-
нальных команд, работающих над освещением  дело-
вых и политических событий в регионе. Интересная 
подача новостей, независимые экспертные мнения, 
качественные журналистские расследования — все 
это удерживает интерес  читателя на неизменно высо-
ком уровне, а также всегда позволяет ему быть в курсе 
последних тенденций и настроений в экономической и 
общественной жизни не только Санкт-Петербурга, но и 
страны в целом. От всей души хочу поздравить редак-

цию с 20-летним юбилеем! Дата, безусловно, значимая, и я надеюсь, что и в 
следующие 100 лет как минимум мы будем получать от газеты «Коммерсантъ» 
свежую информацию в такой же нетривиальной форме, как сейчас. От себя 
хочу пожелать  профессионального роста, развития и новых свершений в та-
кой значимой для общества сфере! Успехов и процветания!

егор Носков,  
управляющий партнер  

юридической фирмы  
«Дювернуа Лигал»

18 ➔ Однако, несмотря на столь явную 
поддержку мэра, всем 700 предприятиям, 
подавшим заявки на приобретение зем-
ли, к осени этого сделать явно не удаст-
ся. Собчак им вряд ли чем-то реально по-
может, поскольку заявке на выкуп земли 
предстоит путь по разным этажам адми-
нистрации, далеким от того, чтобы име-
новаться слаженным бюрократическим 
аппаратом», — пишет в августе 1995 года 
петербургский автор. Спустя 18 лет при-
ходится констатировать, что в вопросах, 
требующих участия городской админи-
страции, бизнесу по-прежнему часто 
приходится сталкиваться с забюрократи-
зированностью и отсутствием гибкости.

В 1996 году в Петербурге состоялся 
международный конгресс «Инвестицион-
ные проекты. Строительство. Экология», 
где частных инвесторов, на которых рас-
считывали организаторы, было совсем 
немного: тогда западные компании снизи-
ли свою активность в России, дожидаясь 
итогов президентских выборов. Сейчас 
зарубежный бизнес проявляет больше 
интереса к работе в Петербурге и Ленин-
градской области, однако найти инвесто-
ров для значительной части проектов в 
формате государственно-частного парт- 
нерства все-таки не удается.

На инвестиционном конгрессе 1996 
года глава петербургской администрации 
Анатолий Собчак пообещал: «Красного 
Петербурга в России никогда не будет, а 
в Петербурге никогда не будет красного 
мэра». Заместитель господина Собчака 
по финансам Алексей Кудрин (министр 
финансов России в 2000–2011 годах) в 
свою очередь заметил, что Москва под 
руководством Юрия Лужкова является 
монополистом в привлечении внутренних 
и внешних финансовых ресурсов, так что 

соперничать с ней не стоит: «Штаны мо-
гут порваться». Есть основания полагать, 
что до сих пор эта ситуация остается не-
изменной.

В июне 1998 года, в разгар шахтерских 
забастовок, в 

”
Ъ“ вышла заметка «Высоко-

скоростная магистраль ведет в долговую 
яму». В ней рассказывалось о разногла-
сиях петербургских депутатов во главе с 
Анатолием Собчаком и председателя фи-
нансового комитета города Игоря Арте-
мьева (с 2004 года возглавляет ФАС Рос-
сии) относительно проекта строительства 
вокзала для высокоскоростных поездов. 
Тогда господин Артемьев обозначил свою 
позицию так: «У этого неокупаемого про-
екта нет будущего». Как без труда вспом-
нят петербуржцы, специализированный 
вокзал так и не был построен, вместо него 
около Московского вокзала долгие годы 
красовалась «яма», так и обозначенная в 
народном фольклоре. На ее месте в 2010 
году был открыт торговый комплекс «Га-
лерея», а проект высокоскоростной ма-
гистрали между Петербургом и Москвой 
вновь оказался под сукном: в 2013 году 
руководство РЖД заявило, что приоритет 
отдается скоростной магистрали, соеди-
няющей столицу и Казань.

В 1990-е годы выходили и такие номе-
ра «Коммерсанта», где не было ни одной 
новости из Петербурга, в некоторых же 
было всего по одной заметке, связанной 
с культурной жизнью города, которая 
всегда интересовала страну. В 2001 году 
петербургские страницы 

”
Ъ“ стали еже-

дневными, причем наполняли их теперь не 
только новости федерального масштаба: 
с этого момента местные журналисты ста-
ли в большей степени ориентироваться на 
читателей, живущих в этом же городе и 
ходящих по этим же улицам. ➔ 33

Поздравляем коллектив издательского дома «Коммерсантъ» с 20-летним 
юбилеем издания газеты в Санкт-Петербурге!

С момента основания издательского дома и первого выпуска в 1992 году 
ежедневная деловая газета «Коммерсантъ» прошла долгий путь: запуска-
лись самостоятельные проекты под брендом «Коммерсантъ», применялись 
новаторские методы управления, развивалась региональная сеть изда-
тельств. 

«Коммерсантъ» по праву считается одним из лидеров российского рынка 
СМИ. Вам удалось сформировать традицию достоверного и объективного 
освещения деловых, социально-экономических, политических, культурных и 
спортивных сторон современной жизни в России и мире.

Мы благодарим вас за неоценимый вклад в развитие российской журна-
листики и возможность ежедневно получать актуальную информацию.

Мы желаем всему коллективу издания успехов, творческого роста и про-
цветания. Воплощайте смелые идеи и претворяйте планы в жизнь!

Дмитрий Белодед, 
директор филиала в санкт-Петербурге  

Зао «европлан» 

Мы живем в век информационной открытости, ког-
да информация есть повсюду. Ее источники разноо-
бразны, способы распространения многовариантны, 
но ее ценность по-прежнему в своевременности и 
полноте.

Оставаться актуальным источником информации, 
имея свой взгляд на происходящее, — это задача, 
которая под силу истинным профессионалам. Только 
они могут быть на гребне волны, чувствуя тенденции, 
сопоставляя факты, анализируя данные и формируя 
максимально полный взгляд на событие. 

«Коммерсантъ» всегда отличался своим стилем — в подаче информации, 
подборе иллюстраций, контенте номеров. Искренне желаю вам оставаться 
верными себе и тем принципам, за которые вас ценят читатели. 

Эдуард тиктинский, 
президент холдинга RBI
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Уважаемые издатели, авторы, сотрудники и читатели 
газеты «

”
Коммерсантъ” в Санкт-Петербурге»! По-

здравляем всех нас с 20-летием уважаемого издания 
на берегах родного города! 

 «Коммерсантъ» — это поистине уникальное яв-
ление для российской журналистики. С авторами 
статей можно соглашаться или вступать в заочную 
полемику, радоваться собственным успехам, нашед-
шим отражение на страницах газеты, или негодовать 
об утечке информации, читать увлекательные обзо-
ры жизни политиков и размышлять над глубокой ана-

литикой, подчас решающей судьбы целых компаний. 
Высочайший профессионализм авторов, в полной мере осознающих 

силу власти пера, оперативная реакция на происходящее, объективность и 
корректность подачи информации, помноженные на петербургскую интел-
лигентность и следование лучшим традициям дореволюционной журнали-
стики, являются залогом любви и интереса читателей, что, в свою очередь, 
обеспечивает высокие тиражи и «зачитывание до дыр» каждой петербург-
ской страницы.

Дорогие друзья! От имени Северо-Западного регионального центра банка 
ВТБ желаем всем сотрудникам редакции неиссякаемой творческой энергии, 
ярких баталий на страницах газеты, любви и уважения еще большей чита-
тельской аудитории, новых масштабных проектов и радости в творчестве!

Денис Бортников,  
член правления банка ВтБ


